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ЧП

 Ольга Медведева,  
Свердловская область

Испытанием на прочность стали 
пожары, вспыхнувшие на Сред
нем Урале 25 апреля (самый круп
ный из них — в поселке Сосьва). 
Развертывание сил МЧС в уда
ленном районе произошло мгно
венно. Росгвардия, ГУФСИН и 
ГУ МВД, Свердловская железная 
дорога — все работали сообща. По 
поручению губернатора Евгения 
Куйвашева в поселок для орга
низации помощи пострадавшим 
выехали представители мини
стерств и ведомств. Несмотря на 
то что последствия возгорания 
оказались катастрофическими — 
в Сосьве сгорело более сотни до
мов, 1200 домовладений удалось 
отстоять. Героически сражались с 
огнем пожарные и в Таежном, Ви
симе, Карпинске, Прогрессе и де
ревне Неустроева. В общей слож
ности за одни сутки сгорело свы
ше двухсот строений.

Самое страшное — погибли два 
человека: пожилые женщина и 
мужчина не успели выбраться из 
объятых пламенем жилищ. К сча
стью, удалось избежать многочис
ленных жертв — перспектива была 
реальной. Но более шестисот че
ловек потеряли жилье вместе со 
всем имуществом. Пожарные и 
спасатели еще продолжали борь
бу за каждый дом, когда в сосьвин
ском доме культуры начали со
ставлять списки и выяснять, что 
требуется каждой семье в первую 
очередь. Для погорельцев откры
ли горячую линию для общения с 
региональным правительством и 
местной администрацией. Каж
дый из пострадавших получил 
10 тысяч рублей. В дальнейшем 
вопрос компенсации ущерба и по
мощи в строительстве пообещали 
решать индивидуально. 

Министр энергетики и ЖКХ 
Николай Смирнов рассказал о 

формировании ремонтных бригад 
и запаса оборудования и материа
лов. Передвижной пункт ОВД от
крыл прием граждан, чтобы по
мочь им быстро восстановить сго
ревшие документы. Медики, оце
нив уровень загазованности, ре
шили вывезти из поселка бере
менных, сердечников и людей с 
болезнями легких — всем им на
шли места в лечебных заведениях 
региона. 

Утром 27 апреля с погорельца
ми встретились губернатор Ев
гений Куйвашев и руководитель 
МЧС Александр Куренков. Глава 
региона рассказал о планах в те
чение полугода построить в Сось
ве 60квартирный дом, а также 
индивидуальные модульные кот
теджи. Из резервного фонда сось
винцам выделили 95 миллионов 
рублей, жителям Таежного, где 
без крыши над головой осталось 
47 человек, — более 4,5 миллиона 
рублей. Каждого обеспечат вре

менным жильем, одеждой, лекар
ствами. Детям выделят бесплат
ные путевки в летние лагеря. Всем 
жителям губернатор обещал под
держку в восстановлении жилья и 
инфраструктуры.

— Для каждой семьи в кратчай
шие сроки составим индивидуаль
ный «паспорт» с указанием всех де
талей. Люди потеряли все, поэтому 
нужно отнестись к ним особенно 
внимательно, — отметил Евгений 
Куйвашев. 

Нельзя не упомянуть о волонте
рах: с первого дня они приступили к 
сбору вещей, денег и продуктов для 
оказавшихся в беде земляков. Но 
пожароопасный период только на
чинается. Главная задача — не допу
стить новых масштабных траге
дий — требует максимальной сосре
доточенности всех ответственных 
структур и поддержки жителей.

От всего сердца поздравляю вас с Днем Победы  
в Великой Отечественной войне!

Этот день — символ героизма нашего народа, его несгибаемой 
стойкости и несокрушимости духа. Сколько бы лет ни про-
шло, мы всегда будем помнить подвиг наших дедов и прадедов, 

давших отпор фашизму, защитив-
ших Отчизну от натиска жестокого 
врага. 

Давайте ценить, уважать и беречь друг друга во имя 
памяти павших на полях сражений! 

Желаю вам крепкого здоровья, долгих лет жизни, 
оптимизма, добра и мирного неба над головой!

Генеральный директор Группы компаний «ГАЗЭКС» 
Валерий Боровиков

На правах рекламы

Дорогие ветераны,  
уважаемые жители  

Свердловской области!

Право на поддержку
На Урале нотариусы подключились 
к помощи погорельцам в Сосьве

В НОТАРИАЛьНОй палате Свердловской области рассказали, что погорельцы из Сосьвы мо
гут прямо в поселке восстановить документы на утерянное имущество, получить дублика
ты свидетельств о праве на недвижимость, оформить доверенность для представления сво
их интересов в гос органах, в том числе на получение паспорта. Нотариус Лариса Ворошило
ва принимает по адресу: Сосьва, ул. Ленина, 1а. Все нотариальные действия бесплатные.

Твой парк — твоя победа
Благоустройство

Во всероссийском голосова
нии за объекты благоустрой
ства, которое стартовало в 
апреле, участвуют 55 населен
ных пунктов Свердловской об
ласти. Уральцы могут сами 
определить, какой парк, пло
щадь или набережную привес
ти в порядок в первую очередь 
в рамках федерального проек
та «Формирование комфорт
ной городской среды». Очень 
важно, чтобы к нему присоеди
нилось не менее 25 процентов 
жителей территории старше 
14 лет.   Это главное условие для 
получения финансовой под
держки из федерального и об
ластного бюджетов.

—Уральцы активно участву
ют в онлайнголосовании и 
знают, что от их выбора многое 
зависит. С 2018 года благодаря 
вовлеченности жителей в реги
оне благоустроено 1900 объек
тов — парки, скверы, набереж
ные, дворы, — отметил губерна
тор Евгений Куйвашев.

Самым инициативным в 
этом году оказался Волчан
ский городской округ: свой вы
бор сделало в два с половиной 
раза больше жителей, чем тре
буется для принятия решения. 
В подавляющем большинстве 
(4589 голосов) волчанцы вы
ступили за благоустройство 
набережной. Реконструкция 
идет несколько лет. Проект дей
ствительно замечательный: 
пространство станет свое об
разным музеем истории трам
вайного движения с дорожка
ми, напоминающими рельсы, 
и беседкамиостанов ками. 
Кроме того, нашлось место для 
воркаута и велосипедной трас
сы, скейтпарка и площадки 
для массовых мероприятий. 
Второй объект, не получивший 
единодушной поддержки, — 
территория возле спортивной 
школы. В Верхней Туре, заняв
шей вторую строчку в рейтин
ге активности (160 процентов 
необходимых голосов), выби
рают между сквером и цен

тральной площадью с мемори
алом Славы. С большим пере
весом лидирует площадь. 

Жители Арамили могут рас
считывать на обновление пар
ка «Левобережного». Средне
уральцы, по крайней мере, те, 
кто высказался, заявили о же
лании создать парк Чемпионов. 
Верхний Тагил, который успел 
обзавестись замечательной на
бережной, теперь претендует 
на благоустройство улицы Ле
нина. Остальные муниципали
теты пока не достигли нужной 
цифры. В Екатеринбурге, где 
приближаются к отметке 
40 тысяч человек, наконецто 
после нескольких лет борьбы с 
Академическим районом впе
ред выбился летний парк 
«Уралмаш». Другие парки и 
скверы — Чкалова, 50летия 
ВЛКСМ, Энгельса и Титова — 
значительно отстают. 

Лидеры среди объектов еще 
могут поменяться. Отдать 
предпочтение дорогому серд
цу уголку нужно на странице 
проекта 66.gorodsreda.ru или 
на портале госуслуг в разделе 
«Общественное голосование». 
Тем, кому трудно разобраться 
с интернетресурсами, помо
гут волонтеры. В торговых цен
трах, парках и скверах работа
ет более 2700 добровольцев. Не 
откладывайте надолго, до 
окончания голосования оста
лось чуть менее месяца. Чтобы 
разобраться, как работает Все
российская платформа по го
лосованию, кстати, впервые за
пущенная в этом году, звоните 
на бесплатную горячую линию 
8 (800) 6002013. Она работает 
24 часа в сутки семь дней в не
делю. 

Ольга Медведева, 
Свердловская область

Технологии

Чтобы про-
голосовать, 
пройдите  
по Qr-коду: 

испытание огнем
Как сработал Средний Урал в экстремальной 
ситуации

евгений куйвашев встретился  
в Сосьве с погорельцами.
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Когда версТался номер

Президент РФ поддержал пред-
ложения Евгения Куйвашева о 
восстановлении Сосьвы и дру-
гих территорий, пострадавших 
от пожаров 25 апреля. Глава ре-
гиона доложил о ходе работ на 
совещании, которое Владимир 
Путин провел с членами россий-
ского кабинета министров. Кро-
ме того, глава государства согла-
сился с доводами свердловских 
властей и Минюста РФ о необхо-
димости восстановления градо-
образующего для Сосьвы (с на-
селением 10 тысяч человек)
лечебно-исправительного 
учреждения. Вместо сгоревших 
деревянных строений будут воз-
ведены корпуса общей площа-
дью 21 тысяча квадратных мет-
ров, оснащенные современны-
ми средствами охраны и меди-
цинским оборудованием. Для 
жителей Сосьвы сохранятся ра-
бочие места.
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Порядок на борту
В Ноябрьске сняли с рейса 
нетрезвого пассажира

СотрудНикоВ вневедомственной охраны наградили за обеспечение безопасности на воз-
душном судне: Сергею Мечеславскому вручили медаль «За усердие и доблесть», Евгению 
Павлюку — знак «отличник». они помогли задержать нетрезвого пассажира в аэропорту Но-
ябрьска. По словам директора уральского филиала «уВо Минтранса рФ» константина Воль-
ского, этот случай — пример взаимодействия госпредприятия и полиции. 

Хаб для айтишников обеспечили связью
Технологии

оператор «МегаФон» обеспечил по-
крытие бизнес-центра NEBOPLAZA 
в Екатеринбурге — устойчивую 
связь и мобильный интернет бо-
лее чем на 30 тысячах квадратных 
метров. Специалисты утвержда-
ют, что на сегодня это крупнейший 
на урале индор (от английского 
indoor — обеспечение связи внутри 
здания).

для МегаФона инфраструктур-
ный проект тоже стал крупнейшим 
индор-решением в бизнес-сегменте. 
Чтобы оценить его масштаб, доста-
точно нескольких цифр: специа-
листы компании-оператора уста-
новили в здании антенны связи в 
200 ключевых точках, а для обеспе-
чения «коврового» покрытия и про-
никновения сигнала в любые поме-
щения проложили 600 метров опто-
волокна и около восьми километров 
фидера — линии передачи сигнала 
между элементами сети.

Почему применили именно ин-
дор, ведь в Екатеринбурге мо-
бильная связь есть в любой точке 
города?

— Массивные стены и плотные от-
ражающие панорамные стекла 
бизнес-центра мешают проникно-
вению сигнала внутрь здания. По-
этому самым эффективным вари-
антом стала организация разверну-
того индор-решения. Это гаранти-
ровало уверенный прием и высо-
кую скорость интернета в любой 
точке, включая отдаленные офисы 
и сложные по архитектуре про-
странства, — поделился подробно-
стями проекта технический руко-
водитель МегаФона в Свердловской 
области Яков Пахоми.

По его словам, прокладкой ли-
ний специалисты оператора начали 
заниматься на этапе отделочных 
работ, чтобы не испортить эстетику 
помещений. Ну а завершали про-
цесс, работая даже по ночам. резуль-
тат радует арендаторов БЦ: уверен-
ное телеком-покрытие обеспечено 
на всех 20 этажах здания, включая 
холлы, помещения для проведения 
мероприятий, коворкинговые и ре-
креационные зоны, многоуровне-
вый паркинг, летнее кафе на крыше, 
пожарные выходы и технические 
этажи.

При этом максимальная ско-
рость мобильного интернета дости-
гает 200 Мбит/с. Это очень важно 
д л я по л ь зоват е ле й ,  ве д ь в 
NEBOPLAZA разместился первый в 
россии технологический хаб Сбера, 
в котором могут одновременно ра-
ботать 1700 профессиональных ай-
тишников — им без скоростного ин-
тернета никак нельзя.

отметим, что это далеко не пер-
вый индор-проект МегаФона на 
урале. Например, ранее оператор 
реализовал такого рода решения в 
крупнейших торгово-развлека-
тельных центрах Екатеринбурга: 
базовые индор-станции МегаФона 
работают в «Гринвиче», «Академи-
ческом», «дирижабле», «Гранате», 
«Пассаже», тЦ «Аида» и «Гулли-
вер». их посетители могут выйти в 
интернет, заказать такси, порабо-
тать с ноутбуком на средней скоро-
сти 30 Мбит/с. к слову, по данным 
экспертов международной компа-
нии Ookla, у МегаФона оказались 
лучшие показатели скорости сети 
среди всех операторов россии.

Юлия Борисова,  
Свердловская область

Кстати

В 2018 году связисты МегаФона подготовили к играм ЧМ по футболу «Екате-
ринбург Арену». На стадионе установили крупнейшую в регионе базовую 
станцию, мощность которой в девять раз превышает показатель типовых 
объектов сотовой связи. Возможность одновременно выходить в интернет 
на высокой скорости получили 13 тысяч болельщиков. Сумма вложений 
оператора в инфраструктуру «Екатеринбург Арены» превысила 75 миллио-
нов рублей, при этом установленная к ЧМ-2018 базовая индор-станция 
осталась на стадионе и после завершения игр мирового турнира.

Индор гарантировал высокую скорость интернета в любой точке NEBOPLAZA.
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Чужой среди своих
На урале увековечивают память контрразведчиков Смерша

Дословно

леТопись

 Светлана Добрынина, Екатеринбург

Юбилей управления советской военной 
контр разведки Смерш отметили в Екатерин-
бурге. Подразделение, о котором сейчас сни-
мают сериалы, было сформировано в апреле 
1943-го и занималось поиском вражеских 
агентов в армии и в тылу. Название расшиф-
ровывается просто: смерть шпионам.

— По последним данным, свыше 30 тысяч 
сотрудников вражеской агентуры разобла-
чили и уничтожили на территории СССр за 
военное и послевоенное время, — рассказал 
«рГ» Геннадий Новоселов, председатель сове-
та межрегиональной общественной органи-
зации ветеранов военной контрразведки ФСБ 
по ЦВо.

до восьмидесятых годов прошлого века о 
Смерше почти не было информации. Его со-
трудники не имели права не то что делиться 
воспоминаниями, но даже упоминать о своей 
работе в контрразведке. к примеру, ветеран 
Смерша Александр Гусев только в 2006 году, 
когда ему исполнилось 96 лет, дал первое ин-
тервью. именно тогда родные узнали, где слу-
жил в войну дед, и увидели документы, кото-
рые он хранил в особом портфеле. 

— Многие связывали Смерш с репрессия-
ми, хотя деятельность контрразведки к кара-
тельным органам никакого отношения не 
имела. В стране в период тяжелейших боев 

создали сильнейшую разведывательную 
структуру, которая смогла победить абвер 
(орган военной разведки и контрразведки фа-
шистской Германии. — Прим. ред.), — поясня-
ет Геннадий Новоселов.

Былая секретность до сих пор дарит откры-
тия, достойные захватывающих сериалов. 
Например, на военном аэродроме в кольцово 
на Аллее российской Славы установлен па-

мятник летчице Марине расковой, одной из 
первых женщин — Героев Советского Союза, 
получившей медаль «Золотая Звезда» в 
1938-м за первый в истории беспосадочной 
перелет женского экипажа из Москвы через 

Свердловск на дальний Восток. Никто не 
предполагал, что к тому времени она уже год 
как работала в органах госбезопасности. 

— Марина была замечательным летчи-
ком, великим организатором и опытным 
контрразведчиком. А службу заканчивала, 
командуя серьезным авиационным соеди-
нением, — вспоминает ветеран военной 
контр разведки Юрий колмогорцев.

В отдаленном селе Филькино близ Серова 
на здании школы недавно повесили мемори-
альную доску, посвященную участнице Ве-
ликой отечественной войны Августе Поли-
карповой. После окончания школы Августа 
отправилась на войну, начинала службу по 
линии НкВд под Москвой в самый тяжелый 
для страны период — в ноябре 1942-го. Победу 
встретила в Берлине, через какое-то время ее 
переправили в Прибалтику — бороться с на-
ционалистическими отрядами «Лесные бра-
тья». об орденах и медалях Поликарповой 
земляки, конечно, знали, тем более что в по-
следние годы жизни Августа Федоровна вер-
нулась в Серов, но о подробностях боевого 
пути — далеко не все. Ветераны предложили 
назвать школу в Филькино в честь борца со 
шпионами. кстати, уральская общественная 
организация ветеранов военной контрраз-
ведки также носит имя уральца — уроженца 
деревни Малая Бобровка, что близ ирбита, 
легендарного советского контрразведчика, с 
которым связана вся история Смерша, 
генерал-лейте нанта ивана устинова.

из воспоминаний бывшего начальника осо-

бого отдела КГБ сссР полковника Юрия 

акимова:

«Весной 1944 года служил в литовских лесах, 
где скрывались бандформирования «Лесные 
братья». Выслеживали бандитов. Одно из тре-
бований к оперативнику, сидящему в засаде: 
не курить и не кашлять.  Однажды ночью си-
дим вдвоем в овраге. Я должен первым заме-
тить проходящего, окликнуть, а напарник сза-
ди наброситься и связать. За полночь слышу 
рядом шорох шагов, крикнул: «Руки!» А в от-

вет — свист пули. Хорошо, дерево, за которым 
стоял, спасло. Напарник в это время уже пова-
лил «брата». Скрутили, запустили сигнальную 
ракету. Прибыла опергруппа и забрала лазут-
чика. Потом стало известно, что поймали мы 
связного, причастного к английской разведке, 
который нес бандитам инструкции и деньги.
И после войны работы военной контрразвед-
ке хватало. Самой беспокойной считалась 
советско-турецкая граница — ее батумский 
участок. Именно через него предпочитали бе-
жать недовольные граждане. Один из самых 

громких побегов был совершен в 1959 году. 
Вплавь по Черному морю ушел мастер спорта 
по плаванию, сын офицера Советской Армии. 
Поплыл на турецкий берег ночью, а в трусы 
положил несколько плиток шоколада для под-
держки сил. Чтобы проскользнуть незамечен-
ным под лучами прожекторов, он надел ша-
почку в виде утки и, как только попадал в поло-
су света, притворялся водоплавающей пти-
цей. Сработало.
Даже в конце шестидесятых годов в СССР ак-
тивно действовали шпионские группы. В част-

ности, близ Пензы собирали информацию об 
оперативно-тактических ракетах. Сведения о 
них собирали по крупицам, каждую мелочь 
анализировали. Нам удалось завербовать за 
кордоном несколько источников информа-
ции. Один из них предоставил около 20 важ-
ных сообщений, которые докладывались выс-
шему руководству страны. По итогам этой 
операции трое сотрудников контрразведки 
получили боевые ордена, остальные удостои-
лись благодарности главы КГБ. Детали этой 
операции были засекречены до 2010 года».

В музее управления ФСБ по Свердловской 
области сохранились наградные документы 
советских контрразведчиков.
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Правила безопасного секса
Полезно знать

Инфекции, передаваемые половым путем 
(ИППП), очень коварны, поскольку часто 
протекают бессимптомно (особенно у жен-
щин) и проявляются серьезными осложне-
ниями лишь спустя продолжительное вре-
мя после заражения.

— ИППП сложно обнаружить, но легко 
предупредить, — считает главный внештат-
ный специалист по дерматологии и космето-
логии министерства здравоохранения 
Свердловской области Татьяна Сырнева.

Татьяна Анатольевна, а какие из них наибо
лее распространены?
ТаТ ь я н а С ы р н е в а: в последние годы незначи-
тельно возросла заболеваемость сифили-
сом. кроме того, распространены хламиди-
оз, гонококковая инфекция и трихомониаз, 
стали чаще встречаться венерические боро-
давки, которые вызывает вирус папилломы 
человека.  

в Свердловской области в целом ситуа-
ция благополучная. если в прошлом году 
мы наблюдали всплеск этих заболеваний, 
то сейчас положение стабилизировалось. 

Весной число обращений к венерологам увели
чивается?

ТаТьяна Сырнева: С жалобами на ИППП к вра-
чам обращаются в течение всего года. После 
летних отпусков наблюдаем небольшой рост 
гонококковой инфекции: виной всему — ми-
молетные курортные романы.

Значит, в высказывании «все болезни от нер
вов, только сифилис от любви» есть доля 
правды?
ТаТ ь я н а С ы р н е в а: Это, конечно, шутка. вене-
рические болезни и инфекции, передавае-
мые половым путем, врачи называют болез-
нями поведения. Основные распространи-
тели этих инфекций — мужчины и женщины, 
занимающиеся сексом за деньги, потребите-
ли инъекционных наркотиков, заключен-

ные и мигранты. Сейчас их ряды пополнили 
свингеры (свинг — кратковременный обмен 
сексуальными партнерами среди супруже-
ских или устоявшихся пар) и секс-туристы. 
но, конечно, ИППП диагностируют и у обыч-
ных людей, у которых был опыт незащищен-
ного секса.

Какие симптомы указывают на то, что сто
ит обратиться к врачувенерологу?
ТаТ ь я н а  С ы р н е в а : ИППП не всегда имеют 
какие-либо признаки, часто протекают без 
симптомов. Инфекции нового поколения, 
такие как трихомониаз, гонококковая ин-
фекция, могут заявить о себе выделениями, 
зудом, жжением, эрозией в области половых 
органов.  При генитальном герпесе появля-
ются пузырьки и язвочки, при вирусе папил-
ломы человека — новообразования в виде бо-
родавок.

все эти симптомы — повод для обраще-
ния в поликлинику или кожно-венеро-
логический диспансер. добавлю: к врачу-
венерологу можно записаться конфиден-
циально и анонимно.

Каковы последствия половых инфекций?
ТаТ ь я н а  С ы р н е в а: Последствия запущенных 
венерических заболеваний могут быть 
очень серьезными. например, вирус папил-

ломы человека вызывает рак шейки матки и 
рак полового члена. Беременность и роды 
могут закончиться выкидышем, врожден-
ным уродством, преждевременными рода-
ми, мертворождением и т. д. Хламидиоз и 
микоплазмоз также вызывают врожденные 
инфекции плода. Особенно серьезные 
осложнения у нелеченого сифилиса: инсуль-
ты, эпилептические припадки, атрофия зри-
тельных и слуховых нервов с развитием глу-
хоты и слепоты, тяжелые когнитивные и 
психические расстройства и т. д. 

Как предупредить эти заболевания?
ТаТ ь я н а С ы р н е в а: Согласно статистике, каж-
дый второй незащищенный половой акт ста-
новится причиной заражения либо венери-
ческой, либо урогенитальной инфекцией. 
Поэтому основная профилактика — исполь-
зование барьерных средств защиты: муж-
ских и женских презервативов, а также не-
которых лекарственных средств. а вот от ви-
руса папилломы человека есть вакцина. ее 
вводят девочкам и мальчикам с 9 лет (жен-
щинам прививку ставят до 45 лет, мужчи-
нам — до 26). ну а самое эффективное сред-
ство — моногамные отношения со здоровым 
сексуальным партнером.

Татьяна кайнова,  
екатеринбург

Инфекции, 
передаваемые 
половым путем, 
сложно обнаружить, 
но легко предупредить

Перевести дыхание
как не допустить развития бронхиальной астмы

здоровье

 Рада Боженко, Екатеринбург

О профилактике бронхиальной 
астмы мы поговорили с главным 
внештатным специалистом-пуль-
монологом министерства здраво-
охранения Свердловской области 
доктором медицинских наук, 
профессором Игорем лещенко. 

Игорь Викторович, насколько рас
пространена эта болезнь?
И го р ь  Л е щ е н к о: Бронхиальная аст-
ма — гетерогенное респираторное 
заболевание, характеризующееся 
хроническим воспалением дыха-
тельных путей. Согласно исследова-
ниям 5,8 процента взрослых росси-
ян больны астмой. на Среднем Ура-
ле за медицинской помощью еже-
годно обращаются более 60 тысяч 
астматиков. С каждым годом забо-
леваемость немного увеличивается, 
но нас это не пугает. 

Почему?
И го р ь Л е щ е н к о: астма — заболевание 
с относительно доброкачественным 
течением, как правило, не являюще-
еся причиной смерти и инвалидиза-
ции, конечно, при соблюдении стро-
гих правил. выделяют два фенотипа 
(вида) астмы: аллергическая (атопи-
ческая) и неаллергическая. аллерги-
ческая проявляется в детском, под-
ростковом и юношеском возрасте. 
как правило, процесс идет по опре-
деленному сценарию, в результате 
так называемого аллергического 
марша: кожная аллергия — пищевая 
аллергия — аллергический ринит — 
бронхиальная астма. есть такое вы-

ражение: one way — one disease (один 
путь — одна болезнь). аллергическая 
астма нередко сопровождается ал-
лергическим сезонным или кругло-
годичным ринитом. 

Каковы причины бронхиальной 
астмы?
И го р ь  Л е щ е н к о : Среди факторов, 
провоцирующих развитие этого не-
дуга, — наследственная предраспо-
ложенность. Большое значение име-
ет бытовая обстановка, то, насколь-
ко гипоаллергенны бытовые усло-
вия. Очень опасно курение, особен-
но если женщина курит во время бе-
ременности, а также пассивное ку-

рение, когда в семье курильщиков 
рождается ребенок. к сожалению, в 
последнее время широкое распро-
странение, особенно среди молоде-
жи, получило курение вейпов, элек-
тронных сигарет, кальянов, оказы-
вающих крайне негативное влияние 
на органы дыхания. 

Можно ли человеку с бронхиальной 
астмой сохранить качество жизни?
И го р ь  Л е щ е н к о: да, в значительной 
степени успех зависит не только от 
назначений врача, но и от пациента, 
который должен постараться мини-
мизировать, устранить факторы, 
провоцирующие астматические 

приступы: отказаться от курения, 
исключить контакт с аллергенами в 
быту, по возможности скорректиро-
вать условия труда, если они усугуб-
ляют течение болезни, заниматься 
физкультурой, контролировать пи-
тание и так далее. в общем, как ни ба-
нально это звучит, здоровый образ 
жизни позволяет избежать развития 
астмы. И, конечно, не забывать о ре-
гулярной ингаляционной терапии. 

к сожалению, многие пациенты 
полагаются исключительно на 
«скоропомощные» ингаляторы, 

думая, что, купируя вспышку аст-
мы, избавятся от последующих 
атак, однако болезнь лишь про-
грессирует. кстати, препараты для 
постоянного применения снимают  
астматические приступы и одно-
временно оказывают противовос-
палительное и бронхорасширяю-
щее действие. 

Но ведь есть неуправляемые аллерге
ны, от которых не избавиться, к 
примеру, весеннее цветение. Как с 
ними быть?
И го р ь Л е щ е н к о: При наличии сезон-
ной аллергии нужно минимизиро-
вать контакт с внешними аллергена-
ми, пользоваться профилактически-
ми лекарственными препаратами 
по назначению врача. 

Каковы особенности неаллергиче
ской астмы?
И го р ь  Л е щ е н к о: Этот фенотип мы 
еще называем не связанной с ал-
лергией астмой или астмой с позд-
ним дебютом у взрослых, он может 
сопровождаться полипозным ри-
носинуситом. Болезнь развивается 
в возрасте 40—50 лет, чаще у жен-
щин. Факторы риска — дисгормо-
нальные расстройства, курение, 
вредные производственные факто-
ры, частые острые респираторные 
вирусные инфекции, сопровожда-
ющиеся так называемым вирус-
индуцирован ным бронхообструк-
тивным синдромом. Больной во 
время или после ОРвИ отмечает 
заложенность в грудной клетке, 
приступообразный кашель, ощу-
щение хрипа в грудной клетке, как 
правило, в утренние часы или при 
физической нагрузке. 

Тополиный пух провоцирует 
появление сезонной аллергии.
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Искусство

Международный центр ис-
кусств «Главный проспект» 
открыл новый сезон сразу не-
сколькими экспозициями из 
частных коллекций. Несопо-
ставимые по масштабу и ху-
дожественной ценности, они 
позволяют проследить «крат-
кую историю развития ис-
кусства» за семь столетий — 
возможность, согласитесь, 
уникальная.

Настоящая жемчу жина 
всей экспозиции — работа 
«Искушение Христа», соз-
данная мастерами Камнерез-
ного дома Алексея Антонова в 
технике флорентийской мо-
заики. Сюжет удивителен: за 
спиной Иисуса стоит взмет-
нувший черное крыло Дьявол 
и исподтишка пытается на-
деть корону на голову Христа. 
Удивительна судьба ставшей 
основой мозаики картины, 
которую написал немецкий 
художник Георг Корницели-
ус в 1888 году. Она хранилась 
в Королевской национальной 
галерее в Берлине, но после 
бомбардировок Второй миро-
вой исчезла, сохранившись 
на одной-единст венной фото-

графии, причем черно-белой. 
Тем не менее изображение 
считается одним из лучших 
неканонических ликов Хри-
ста в мировом искусстве.

— Эта работа — настоящий 
шедевр. Его невозможно повто-
рить, подделать, изготовить 
копию, — явно волнуясь, пред-
ставил мозаичное полотно 
Алексей Антонов. — Мозаика 
выполнена из кусочков яшмо-
вой гальки, которая долгое вре-
мя находилась в реке, посте-
пенно темнела сверху и оста-
валась светлой внутри. Плав-
ные переходы цвета позволили 
создать мазки самых нежных 
оттенков.

Второе рождение картины, 
но уже из камня, ее создатели 
считают символичным обра-
зом второго пришествия Хри-
ста в переломный для всего че-
ловечества момент. Спаситель 
смотрит прямо на вас, даже 
если вы меняете положение. 
Картина непостижимым обра-
зом светится в темноте, и, что-
бы этот эффект был заметен, ее 
демонстрируют в темном по-
мещении. Она в этом зале одна. 
И вы — наедине со Спасителем.

Марина Порошина, 
Екатеринбург

Врачебные тайны
В Екатеринбурге медики проложи-
ли экскурсионный маршрут

ПО ПрЕДлОжЕНИю Медицинской палаты Свердловской области разработан уникальный 
маршрут, рассказывающий об истории здравоохранения на Среднем Урале. Путешествие в 
медицину начинается на Плотинке в центре Екатеринбурга, где по инициативе де Геннина 
построили первый госпиталь для горнорабочих. Экскурсовод поведает не только о развитии 
технологий лечения, но и о болезнях глав города, жизни легендарных уральских врачей. 

Наедине со Спасителем

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Дорогие ветераны!

От имени коллектива 

НПО «САДЫ РОССИИ»

генеральный директор 

Дарья Воронкова

От всего сердца благодарим 
вас за Великую Победу!

За жизнь, за мирное 
небо, за то, что ваши 
дети, внуки и правну-
ки не знают ужасов 
войны!

Вы не жалели жизни, не щадили себя, 
отдали все силы и лучшие годы за наше 
будущее.

Смело смотрели в глаза смерти в бою с вра-
гом, ценой неимоверных усилий поднимали 
Родину из руин!

НИЗКИЙ ВАМ ПОКЛОН!
Пожалуйста, оставайтесь с нами как можно 

дольше!
Нам нужна ваша мудрость, ваша стойкость 

и жизнелюбие! Счастья вам и крепкого здоровья!

Мозаика выполнена из кусочков яшмовой гальки, которая долгое 
время находилась в реке.

Кино, которого нет
В Екатеринбурге прошла всероссийская 
премьера фильмов Алексея Федорченко

кИно

 Марина Порошина, Екатеринбург

Уроженец и любимец Екатеринбур-
га режиссер и продюсер Алексей 
Федорченко показал землякам сра-
зу две новые картины — «Монета 
страны Малави» и «Большие змеи 
Улле-Кале». До сих пор их мало кто 
видел, они путешествовали по фе-
стивалям в россии и за рубежом, со-
бирая призы и восторженные от-
клики критиков. Вряд ли широкая 
публика увидит их и в дальнейшем. 
Несмотря на то что Федорченко — 
один из самых признанных и титу-
лованных российских авторов, мно-
гие его картины никогда не появля-
лись в российском прокате: ни на 
стриминговых платформах, ни где-
либо еще в интернете. Почему?

— Мы работаем с киноязыком, 
пытаясь найти что-то новое, — объ-
ясняет режиссер. — Это новое зри-
тель потом не принимает. Мой зри-
тель — очень маленький процент от 
общего числа. Прокатчики все пре-
красно понимают и не хотят связы-
ваться с моими фильмами. Я бы мог 
сам заниматься прокатом, но мне 
интереснее снимать кино.

Слова не расходятся с делом, и 
пока многие режиссеры жалуются 
на судьбу и простои, у Федорченко в 
производстве пять-шесть картин 
параллельно, а заинтересованной 
публике остается ловить редкий 
шанс увидеть кино, которое гово-
рит на особом языке, дерзко смеши-

вая привычные жанры и легко изо-
бретая новые. Так, фильм «Монета 
страны Малави», по словам автора, 
снят в жанре «комедии-реквиема». 
Изначально он задумывался как ер-
нический рассказ о бытующем на 
Алтае местечковом культе лично-
сти Василия Шукшина, когда посе-
тители грандиозных фестивалей 
покупают кружки и полотенца с ли-
ком писателя, но признаются, что 
не читали его книг и не видели его 
фильмов, когда в африканской стра-
не Малави заказывают монету с по-
золоченным Василием Макарови-
чем. А в результате…

— Мы просто шли по улице, захо-
дили во дворы, снимали, брали ин-
тервью без подготовки. И каждый 
человек был героем ненаписанного 
рассказа Шукшина. Это удивитель-
но. Я увлекался этими людьми и в 
итоге делал о них фильм, — расска-
зывает автор. 

«Большие змеи Улле-Кале» — на-
стоящая головоломка для зрителей 
и кинокритиков, снятая в фирмен-
ном, еще со времен знаменитых 
«Первых на луне», жанре Федор-
ченко — мокьюментари, то есть 
игровой фильм, выдержанный в 
стилистике документального. Буд-
то бы Федорченко со своей коман-
дой отыскал клад — сундук с дорево-
люционными кинопленками — и от-
правился на Кавказ с экспедицией в 
поисках мест, где были сняты эти 
сюжеты. А дальше… зрителя ждет 
одновременно документальное 
историческое исследование и игро-
вое кино, шутка и философское 
эссе, комедия и экшен, анимация и 
немое кино. ждет серьезный разго-
вор о прошлом и будущем двух жи-
вущих рядом народов. «Они любят, 
они ненавидят, они обманывают, 
они хотят изменить друг друга и хо-
тят подчинить навсегда, они убива-
ют друг друга, они растят общих де-
тей. Их имена — россия и Кавказ», — 
говорится в аннотации к фильму.

Помимо Кавказа, съемки «Боль-
ших змей…» проходили в Екатерин-
бурге (обе картины выпущены ека-
теринбургской кинокомпанией 
«29 февраля»). На экране появляют-
ся литературный квартал, оперный 
театр, Коляда-театр, Музей исто-
рии города, в новеллах заняты 
уральские артисты. На премьере 
зал был полон, люди сидели на сту-
пеньках. Где и когда те, кто не успел, 
смогут увидеть фильмы Федорчен-
ко — вопрос без ответа. 

алексея Федорченко всегда 
привлекала тема переосмысления 
мифов народов, населяющих россию.

Ай да «Аленушка»!
контроль

Уральская транспортная проку-
ратура проверит обоснованность 
цен на путевки в детский лагерь 
«Аленушка» дирекции социаль-
ной сферы южно-Уральской же-
лезной дороги, где за 21-дневную 
смену родителям предложили за-
платить 65 тысяч рублей. По всей 
видимости, сумму определили с 
учетом кешбэка, который в этом 

году на детский отдых не распро-
страняется.

Подобным образом поступили 
во многих загородных лагерях 
южного Урала, где путевки в 
среднем стоили 40 тысяч рублей. 
родители жалуются, что после от-
мены кешбэка цены никто не сни-
зил. В итоге отправить ребенка в 
лагерь становится проблематич-
но, а отдых двух или трех детей и 
вовсе неподъемен.  

Вероятно, аналогичную про-
верку необходимо провести и в 
других детских лагерях, «не заме-
тивших» отмены кешбэка. Тем бо-
лее что введенная ранее господ-
держка пробудила ажиотажный 
спрос на путевки: они практиче-
ски везде распроданы — нынче их 
предлагали только из резерва. На 
детях, как бы ни вели себя цены, 
южноуральцы не экономят.

Михаил Пинкус, Челябинск
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